

COLUMN DE OPINIÓN

Asociaciones con terceros y colaboración, nuestra fórmula para una tercera etapa de crecimiento

En Codelco profundizamos un modelo de negocios que se ajusta de manera natural a nuestro propósito de ser pilar del desarrollo sostenible de Chile y el mundo. Hablamos de las asociaciones con terceros, que son también el inicio de una tercera etapa en nuestra historia.

La primera se inició en 1971, luego de la aprobación unánime en el Congreso de la Ley de Nacionalización del Cobre, que permitió el traspaso de los grandes yacimientos de cobre a Chile, con Codelco como la empresa encargada de sus operaciones. La segunda etapa comenzó 25 años después, cuando inauguramos Radomiro Tomic, en 1997, la primera mina diseñada y construida 100% por manos chilenas, a la que le siguieron Gabriela Mistral en 2008 y Ministro Hales en 2010.

Desde entonces, el mundo cambió y hoy la actividad minera se encuentra en un escenario paradigmático. El combate al cambio climático movilizó al mundo entero hacia una urgente transición al uso de energías renovables, las que requieren grandes cantidades de minerales críticos, como el cobre y el litio. La industria minera se convirtió, entonces, en protagonista imprescindible en la lucha por salvar el planeta.

Así, en Codelco nos preguntamos: ¿Qué haremos para responder al crecimiento sostenido de la demanda mundial de minerales críticos? ¿Cómo haremos, en un período tan corto, para satisfacer las expectativas de desarrollar una minería responsable?

Con estas inquietudes en mente, iniciamos la tercera etapa de nuestra historia: el robustecimiento de un modelo de negocios que potencia el crecimiento estratégico basado en las asociaciones con terceros. Sabemos que sin colaboración no llegaremos a tiempo para responder de manera responsable a esta necesidad de minerales críticos.

Lo mejor es que en ese camino ya contamos con experiencia. Somos socios de Freeport McMoran en El Abra desde 1994; con Anglo American en Los Bronces desde 2012, y con la Minera Mántos de Oro, de Kinross, en la Sociedad Minera Purén. En 2023 sumamos una nueva asociación, esta vez con el gigante minero Rio Tinto en Nuevo Cobre, para explorar y, en un futuro, explotar un yacimiento en Atacama. Ese acuerdo tuvo novedades recientes en el marco de la Conferencia Global de Metales, Minería y Acero del Bank of America en Barcelona, donde anunciamos



MÁXIMO PACHECO,
PRESIDENTE DEL
DIRECTORIO DE
CODELCO.



Escanee para
seguir leyendo en
Emol Social.

*Sabemos que sin colaboración no
llegaremos a tiempo para responder de
manera responsable a esta necesidad
de minerales críticos.*